

Forschungsdaten managen

English version below

Nr. 11, 2023

Veröffentlichungen

- [EU-Datenverordnung](#)
Der Europäische Rat stimmt der EU-Datenverordnung zu. Sie wird voraussichtlich im Januar in Kraft treten.
- [Neue Handreichung des RatSWD](#)
"Forschungsdatenmanagement in kleinen Projekten. Eine Handreichung für die Praxis"

FDM@LUH

- [Start der Landesinitiative Forschungsdatenmanagement Niedersachsen](#)
Am 24. November wurde mit einem Kick-off das Verbundprojekt gestartet; Details dazu sind in der Pressemitteilung des MWK unter dem Link in der Überschrift zu finden. Die LUH und die TIB werden aktiv an der Gestaltung des Projektes mitwirken, was besonders durch die Projektkoordination am Dezernat 4 und eine weitere Stelle für den Aufbau von Beratungs- und Unterstützungsangeboten an der TIB ermöglicht wird.
- [Rückblick NFDI@LUH](#)
Auch in diesem Jahr fand wieder eine Infoveranstaltung zu den Aktivitäten der NFDI an der LUH statt. Der Fokus lag auf Tools und Diensten zum Forschungsdatenmanagement, welche schon jetzt zur Nutzung bereit stehen. Kolleg*innen aus LUH und TIB haben die entsprechenden Dienste vorgestellt und haben Interessierte an Info-Ständen im Detail beraten.

Umfrage

- [NFDI4Ing Community Survey 2023](#)
Aktuell läuft die jährliche Umfrage der NFDI4Ing, mit der das Konsortium einen Einblick in den aktuellen Stand des FDM in den Ingenieurdisziplinen gewinnen möchte, um angebotene Werkzeuge und Dienstleistungen zu verbessern. [Nutzen Sie diesen Link](#), um die 10-minütige Umfrage bis zum 22. Dezember auszufüllen.

Veranstaltungen

- [NFDI4Memory: Von Büchern zu Bytes](#)
In dieser Veranstaltungsreihe von NFDI4Memory, die nicht nur für Historiker*innen interessant ist, gibt es immer einen halbstündigen Input mit anschließender einstündiger Hands-on-Session. Beim nächsten Termin am 15.12. von 10 bis 11:30 Uhr lautet das Thema: "Generationsgegensätze? Ein digitaler Blick über die Schulter zur Analyse qualitativer Daten mit MAXQDA" bei dem Sie die praktische Arbeit mit dem proprietären Tool MAXQDA ausprobieren können. Für diesen Termin ist eine [Anmeldung](#) notwendig.
- [Forschungsdaten.info live: Wikidata als kollaborative Informationsressource zum FDM](#)
Die Kolleg*innen der FDM-Landesinitiative fdm.nrw werden am 10.01. von 10 bis 11 Uhr anhand praktischer Beispiele aus dem Bereich FDM vorstellen, was Wikidata ist, wie es funktioniert und wie man Informationen in Wikidata einpflegen sowie wieder entfernen kann. Auch wird anhand eines Beispiels aufgezeigt, wie Informationen aus WikiData in digitale Dienste eingebunden werden können.

- [Data Train- Training in Research Data Management and Data Science](#)
Anfang 2024 startet erneut das Data Train Starter Track Kursprogramm der U Bremen Research Alliance (UBRA)! Das Programm ist kostenfrei und an Promovierende, Studierende und weitere Interessierte aller Fachrichtungen gerichtet, um diesen zentrale FDM-Kompetenzen zu vermitteln. Das Programm findet im hybriden Format von Januar bis Mai statt. Am 17. Januar findet das Data Train Kick-off Event statt. [Hier geht es zur Anmeldung](#) für die einzelnen Programmpunkte.
-

Nr. 11, 2023

Publications

- [EU Data Act](#)
The European Council approves the EU Data Act. It is expected to come into force in January.
- [New guide by RatSWD](#)
„Research Data Management for Small Research Projects. A practical guide“

FDM@LUH

- [Launch of the Lower Saxony Research Data Management Initiative](#)
The joint project was launched with a kick-off on 24 November; details can be found in the MWK press release under the link in the heading. LUH and TIB will be actively involved in the organisation of the project, which will be made possible in particular by the project coordination at Department 4 and an additional position for the development of advisory and support services at TIB.
- [NFDI@LUH 2023](#)
Once again this year, an information event on the activities of the NFDI took place at LUH. The focus was on tools and services for research data management that are already available for use. Colleagues from LUH and TIB presented the relevant services and provided detailed advice to interested parties at information stands.

Survey

- [NFDI4Ing Community Survey 2023](#)
The annual NFDI4Ing survey is currently underway, with which the consortium would like to gain an insight into the current status of FDM in the engineering disciplines in order to improve the tools and services offered. [Use this link](#) to complete the 10-minute survey by 22 December.

Events

- [NFDI4Memory: From Books to Bytes](#)
In this series of events organised by NFDI4Memory, which is not only interesting for historians, there is always a half-hour input followed by a one-hour hands-on session. At the next event on 15 December from 10 to 11:30 a.m., the topic will be: "Generational contrasts? A digital look over the shoulder to analyse qualitative data with MAXQDA", where you can try out practical work with the proprietary MAXQDA tool. [Registration](#) is required for this event.

- [Forschungsdaten.info live: Wikidata as a collaborative information resource for RDM](#)
Colleagues from the RDM state initiative fdm.nrw will be presenting what Wikidata is, how it works and how information can be added to and removed from Wikidata on 10 January from 10 to 11 a.m. using practical examples from the field of RDM. An example will also be used to show how information from WikiData can be integrated into digital services.
- [Data Train- Training in Research Data Management and Data Science](#)
The Data Train Starter Track course programme of the U Bremen Research Alliance (UBRA) will start again at the beginning of 2024! The programme is free of charge and is aimed at doctoral candidates, students and other interested parties from all disciplines in order to teach them key RDM skills. The programme takes place in a hybrid format from January to May. The Data Train kick-off event will take place on 17 January. [Click here](#) to register for the individual programme events.